
Chères présidentes, chers présidents de club du Grand Est,
Chers toutes et tous,

Ce qui explique ma candidature à la présidence de la ligue peut se résumer en quelques mots : plus
de proximité, plus de collégialité, plus d’attention aux spécificités territoriales. Pour moi, il est
essentiel de ne pas opposer ligue, districts et clubs, mais au contraire, de les associer pour construire
une politique globale.

Nous sommes nombreux à faire le constat qu’il est nécessaire de rénover la gouvernance de la
ligue :

transparence dans les décisions prises et meilleure communication entre les services, d’une part, et
avec les clubs et les Districts, d’autre part;
           Une Ligue au service de ses districts et de ses clubs,

collégialité avec des décisions prises en commun et en confiance et une représentation de tous les
territoires à chaque niveau.
            Pas de verticalité descendante mais des projets qui remontent du terrain,

sens des responsabilités par l’affirmation du rôle décisionnaire du comité directeur, la précision du
rôle des commissions régionales et du personnel.             
            Une Ligue courageuse qui sait prendre des décisions, mais aussi une Ligue bienveillante,

subsidiarité : ce qui peut être bien fait localement doit relever des Districts ce qui nécessite une
action commune doit être mis en œuvre conjointement par la Ligue.             
           Une Ligue qui déconcentre ses moyens auprès des clubs et des districts pour se concentrer sur
ses missions essentielles,

décentralisation : prise en compte des spécificités de chaque District (districts ruraux, districts de
taille importante...), capacité d’expérimentation dans les Districts. 
           Une Ligue qui accompagne les territoires et les clubs en respectant leurs spécificités.

L’idée clé, c’est de la jouer collectif. Le nouveau comité directeur devra, par ailleurs, déterminer une
politique financière, certes ambitieuse – par la recherche de nouveaux partenariats notamment -
mais raisonnée afin d’équilibrer structurellement les finances de la Ligue. Il devra également
réfléchir à la pertinence de la mise en place, à terme, d’un siège administratif unique, gage
d’économie d’échelle et de facilitation dans le management du personnel, tout en s’appuyant sur
certains sièges des Districts, en cas de besoin, pour assurer, si cela s’avère nécessaire, une présence
de la Ligue dans les différents territoires.



Un président, qui sait déléguer, mais qui
est aussi pleinement investi, car on ne peut
pas gérer une structure aussi importante de
loin. Une des solutions consiste à réduire
mon volume d’enseignement en compensant
avec l’indemnité que la loi permet de verser à
un dirigeant d’association. 
Cela suppose une validation du comité
directeur et de l’Assemblée générale et,
chaque année, un vote spécial de l’AG. 
D’autres pistes sont possibles et seront
étudiées si vous me faîtes confiance, la
solution présentée ci-dessus n’étant
aucunement une condition indispensable à
ma candidature. 

Je prolongerai la réflexion dans le prochain
numéro du football au cœur du jeu, en
insistant sur la volonté de mon équipe
d’écouter la voix des clubs. 

N’hésitez pas à me faire part de vos
remarques, questions ou même critiques. Ce
projet doit aussi être le vôtre.

En attendant, je vous propose de découvrir
deux premières personnes qui
m’accompagneront sur la liste soumise à vos
suffrages.

lefootballaucoeurdujeu@gmail.com

Cliquez ici pour visionner le clip vidéo07.86.45.76.89

Yann Leroy

Patrick, peux-tu te présenter aux clubs s’il te plaît ?
J’ai 57 ans, je suis vosgien d’adoption depuis plus de 40
ans. Médecin généraliste à Mirecourt depuis 1997 et
passionné de sport en général et de football en
particulier.

Comment vis-tu cette passion pour le foot ?
J’ai joué en cadet et junior comme l’on disait à
l’époque. Puis je suis devenu dirigeant de l’US
Mirecourt en 2007, médecin de terrain de l’équipe
seniors. Je suis actuellement président de la
commission médicale du District des Vosges et
secrétaire de la commission médicale régionale. Je suis
également médecin fédéral depuis 2008 et membre de
l’Association des médecins fédéraux régionaux du
football. Enfin, je siège au conseil d’administration du
SAS Epinal depuis 2009, club au sein duquel j’ai assuré
la médecine éducative pour les sections sportives et où
j’assume actuellement les fonctions de médecin de
terrain pour l’équipe fanion.

Qu’est-ce qui explique ton engagement aux côtés de
Yann Leroy ?
J’ai accepté d’être sur sa liste à la demande de Patrick
Leiritz, docteur tout comme moi, afin de redynamiser la
commission médicale régionale qui ne s’est plus réunie
depuis 2019 et donc pour recréer du lien confraternel
entre les médecins de la Ligue Grand Est.

Tout le monde connaît Joël Muller, joueur
professionnel à Metz, Nice, Lyon et Dunkerque,
puis entraîneur du FC Metz et du RC Lens.

Ton parcours dans les instances du football :
Membre du comité directeur de la ligue de
Lorraine, président de l’Unecatef de 2001 à
2016, membre du Comex de la FFF de 2011 à
2016, membre de la LFP de 2001 à 2016,
président délégué de la LGEF depuis la fusion.

Tes objectifs : 
Continuer à participer à l’essor et au
développement de la LGEF en recentrer ses
actions sur les besoins des territoires et les
attentes des clubs  ; poursuivre ma mission
actuelle au sein de l’équipe technique
régionale.

Ton état d’esprit :
Travailler dans un climat apaisé, enthousiaste
et bienveillant au niveau des relations entre les
différents élus et les Présidents de districts.

Rencontre avec 
Joël MULLER

Rencontre avec 
Patrick EDGARD

mailto:yann.leroy@meurtheetmoselle.fff.fr
https://www.youtube.com/watch?v=xak9uiHwgOU

